

Un budget participatif à l'aumônerie

Préalable :

Il est important de discuter en amont avec le trésorier pour décider de l'enveloppe budgétaire allouée à ce projet. En moyenne, il est consacré 5 % du budget pour un tel projet, mais ce pourcentage n'est donné qu'à titre indicatif.

1^{er} temps : comprendre ce qu'est un budget participatif

L'animateur (trice) explique ce qu'est un budget participatif: c'est un processus dans lequel les jeunes de l'aumônerie vont pouvoir décider de l'affectation d'une partie du budget de l'aumônerie. Il s'agit également d'une démarche originale car elle allie participation et délibération. Les jeunes vont devoir réfléchir ensemble, débattre, se mettre d'accord.

2^{ème} temps : choisir un projet

- Dans un premier temps, il s'agit de proposer des idées : financer une sortie, un achat qui servira à l'aumônerie (matériel audiovisuel, garage à vélos...), un don pour une association...

Laisser les jeunes faire des propositions : qu'auraient-ils envie de faire pour l'aumônerie s'ils pouvaient décider de la façon de dépenser le budget ? Leurs idées pourraient vous surprendre.

- Dans un deuxième temps, analyser le projet et vérifier sa faisabilité. Après avoir retenu 2 ou 3 projets, commencer par voir s'ils sont pertinents pour l'aumônerie, réalisables, puis les budgétiser.

- Proposer ensuite un vote pour retenir le meilleur projet. Vous pouvez soit faire un vote entre les jeunes, soit proposer un vote plus large avec le trésorier, président de l'aumônerie..., ou les parents qui ont payé les cotisations, ou tous les jeunes de l'aumônerie, de l'école, de la paroisse...

L'annonce du (ou des) projet(s) retenu(s) peut être l'occasion d'un moment convivial et festif ; inviter les votants, et annoncer le gagnant de façon cérémonieuse pour accentuer l'importance du projet

3^{ème} temps : réaliser le projet

Il est important que le projet ne reste pas dans les cartons... Donner régulièrement des informations concernant la réalisation du projet. Impliquer au maximum les jeunes dans la réalisation. Et inaugurer le projet une fois fini.

4^{ème} temps : relire la démarche

Ne pas oublier de faire une relecture de ce projet depuis la recherche d'idées à la réalisation finale. Voir avec les jeunes en quoi leur projet a été intéressant pour l'aumônerie : qu'a-t-il apporté en plus pour le bien commun ? Qu'est ce qui a été facile, difficile ? Ont-ils envie de recommencer ?

Temps : 45 min pour la première séance + la mise en œuvre

- Matériel : selon le projet choisi